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Unidad ficticia.- Al menos dos 
partidos políticos se encuentran 
seriamente amenazados de la 
unidad interna y su fortaleza, 
debido a los conflictos que en-
frentan los grupos, y en todos 
la coincidencia es el no haber 
inclusión ni una auténtica repre-
sentación. Se trata del PRI y el 
PAN, que en la obligada recom-
posición de sus cuadros, están 
aflorando los resentimientos de 
los que simplemente se tuvieron 
que ver disciplinados a las deci-
siones dictadas.

Se descara Gabriel.- En el PRI, 
le tocó a Gabriel Arellano rom-
per la hebra de lo más delgado 
al comentar desde su aceptable 
óptica, los errores en que ha 
incurrido el tricolor, y de los que 
exige enmendarse porque de no 
ser así, se estaría anticipando 
una derrota rumbo al 2013, en 
que se renovarán las alcaldías y 
la Legislatura local.

No lo quiere.- De antemano, 
GAE consideró necesario que 
Guadalupe Ortega se separe in-
mediatamente del cargo, y ya 
sin ningún temor lo acusa de no 
tener la capacidad de ser inclu-
yente y proceder con la política 
que requiere la conducción del 
partido. Considera que ese lugar 
debe ser ocupado por alguien 
que sí sepa convocar a todas las 
expresiones y admitirla en el 
partido, si es que se precia de 
ser plural.

No tiene pelos en la lengua.- 
Sin ninguna limitación, el ex 
alcalde consideró que luego de 
un buen dirigente deberá pen-
sarse en buenos candidatos y no 
de “ocurrencias”, porque luego, 
dijo, estarán los resultados catas-
tróficos como los que reciente-
mente se obtuvieron. Arellano no 
teme a los resentimientos, tal vez 
porque entre el priísmo nacional 
lo ven como figura confiable, 
luego del trabajo desempeñado 
en Guanajuato y de sus amista-
des en Jalisco con Javier Guizar 
y Aristóteles Sandoval, quienes 
en su oportunidad lo acompaña-
ron en cumpleaños e informes.

Las piedras en el camino.- En 
el PAN las cosas no son diferen-
tes, y rumbo a la reconfiguración 
del  Consejo Político Estatal, hay 
quienes ya se sienten dueños del 
partido y los dignos de ser pos-
tulados a los siguientes cargos 
de elección popular. Mientras 
Jorge López asegura que se ha 
esforzado mucho para regresar 
las decisiones del partido a la 
militancia, hay quienes le advier-
ten que en ese camino encontrará 
una férrea oposición de Rubén 
Camarillo y Jesús Martínez, a 
quienes se acusa de oponerse 
para que el Consejo se renueve. 
Los acusan de no querer dar paso 
ni a los jóvenes ni a las nuevas 
corrientes partidistas.

Definen relevos.- El PAN no ha 
superado entonces la división y 
ha vivido de una insostenible 
aparente unidad que, como el 
PRI, en cualquier momento se 
desquebrajará. Por lo pronto, se 
asegura que en la renovación de 
mandos, será Arturo González 
quien pueda sustituir a Refugio 
Muñoz en la Secretaría General 
del partido.

Panistas por la libre.- Mientras 
tanto, los azules andan eufóricos 
con los resultados confirmados 
de la reciente elección federal, 
y ya los de siempre y los des-
conocidos han levantado antici-
padamente la mano para buscar 
alguna posición en la siguiente 
contienda. Uno de ellos es Jaime 
del Conde, quien dice poseer el 
capital político para sustituir a 
Lorena Martínez. Por el lado de 
la juventud, de pronto apareció 
Gustavo Baez, a quien le ven 
condiciones de ser un legislador.

No se confíen.- Gregorio Zama-
rripa esboza una sonrisa al cons-
tatar lo que ocurre en Acción Na-
cional y sólo les advierte que no 
se confíen porque nada tienen se-
guro en el 2013 como en el 2016. 
El legislador, quien coordinó en 
el estado la campaña de Enrique 
Peña Nieto, estaría al pendiente 
del llamado que le hiciera ya sea 
la nueva gestión presidencial o 
la misma dirigencia nacional del 
PRI para la definición de su fu-

turo político. A quien también ya 
tienen contemplada para formar 
parte de la nómina federal es Paty 
Muñoz de León, quien por cierto, 
ha tenido la cortesía de agradecer 
a todos los que votaron por ella, 
aun y cuando los resultados no le 
favorecieron.

López Campa sí será legislador 
y coordinador.- Ayer mismo, 
Armando López Campa con-
firmó haber conseguido la dipu-
tación federal, dada la votación 
obtenida el partido Movimiento 
Ciudadano en la circunscripción 
del 2.10 por ciento. Como su 
suplente está anotado Luis En-
rique Estrada. El político aguas-
calentense destacó en entrevista 
exclusiva que estará coordinando 
a su bancada siendo el primer 
aguascalentense en el Legisla-
tivo federal con tal encomienda, 
aunque el segundo sería Alberto 
Anaya, porque seguramente que-
daría al frente de la bancada del 
Partido del Trabajo.

El aprecio a Alfaro.- López 
Campa mencionó que estará ha-
ciendo los acuerdos necesarios 
para beneficiar a Aguascalientes, y 
una de las instituciones que se po-
drá ver ampliamente beneficiada 
con su intervención es la UAA, 
de la que es catedrático. Anticipó 
que este día estará reuniéndose en 
Jalisco con Enrique Alfaro, quien 
quedó en la segunda posición de 
la elección a gobernador y que le 
dio una amplia votación al Movi-
miento Ciudadano. No cabe duda 
de que Alfaro se posiciona como 
uno de los “campeones sin co-
rona” en la contienda, por ser 
de los protagonistas que mayor 
crecimiento evidenciaron en este 
proceso y seguramente como el 
líder moral del partido.

Asciende Gabriel Ramírez.- 
En el lado del PRI, de momento 
las piezas estratégicas se están 
moviendo desde la Presidencia 
Municipal. Es así que está pre-
visto que Gabriel Ramírez Pa-
sillas, actual director del DIF 
municipal, deje el cargo para 
ocupar una posición clave para 
los proyectos políticos y socia-
les del Ayuntamiento, aunque 
la meta final sería estar en 
la LXII Legislatura local. Se 
dice irá a coordinar todos los 
trabajos operativos de la Línea 
verde al oriente de la ciudad. 

Buscarán cuidar a la Madero.- 
Desde el obispado de Aguasca-
lientes ya se formalizaron las 
pláticas con el Gobierno del 
Estado y el Ayuntamiento para 
ver con qué se van a mochar 
para los festejos en honor a la 
Virgen de la Asunción. Sin em-
bargo, el punto más álgido de 
los acuerdos estaría por aconte-
cer, dado que, desde el Cabildo 
podría ejercerse presión para 
que dos eventos religiosos no 
concurran por la renovada ave-
nida Madero: el desfile de los 
camioneros y la Romería. La 
justificación que le estarían pre-
sentando a la alcaldesa es que el 
peso podría dañar los pisos.

La siguiente visita presiden-
cial.- En la agenda de la Pre-
sidencia de la República ya 
tienen el registro de Aguas-
calientes para la apertura del 
ciclo escolar 2012-2013 en 
agosto próximo. De esta ma-
nera, y de no suceder alguna 
otra cosa, Felipe Calderón es-
taría nuevamente en el estado 
arrancando el ciclo lectivo e 
inaugurando un plantel educa-
tivo del nivel básico.
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w Los azules andan eufóricos con los resultados
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En sintonía con quien podría 
ser nombrado presidente de la 
República (Enrique Peña Nieto), 
Héctor Murguía Lardizábal, 
presidente municipal de Ciudad 
Juárez, se dijo en contra de la 
legalización de las drogas, pues 
de concretarse arribarían al terri-
torio nacional, “como una anda-
nada de aviones”, los “drogadic-
tos” norteamericanos.

Durante una rueda de prensa 
ofrecida por una fracción de los 
64 alcaldes que participaron en 
la asamblea plenaria de la Con-
ferencia Nacional de Seguridad 
Pública, el priísta consideró que 
un proyecto de tal naturaleza ne-
cesariamente debería abarcar al 
planeta entero “para que no fué-
ramos nosotros un nido de todos 
los drogadictos, como si fuera un 
turismo muy agradable. Ésa es 
mi opinión personal, creo que así 
pensamos muchos mexicanos”.

El 26 de septiembre de 2010, 
El Universal publicó una nota 
titulada “Héctor Murguía: los 
narcos en casa”.

En el texto, además de paten-
tizarse la deuda pública “supe-
rior a los 200 millones de pesos” 
que Murguía dejó al Cabildo 
al cabo de su primera gestión 
(2004–2007), se hizo énfasis en 
que la Agencia Antidrogas de Es-
tados Unidos lo señaló por “tener 
vínculos con el cártel de Juá-
rez”, a partir de que Saulo Reyes 
Gamboa, “su jefe operativo de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal, fue detenido en enero 

de 2008 en Texas, por entregar 
medio millón de dólares a un su-
puesto agente aduanal corrupto, 
que resultó ser un agente encu-
bierto de la corporación”. 

Más adelante, el propio edil 
discrepó con Gabriel Quadri de 
la Torre, quien en su campaña 
presidencial se pronunció en pro 
de desaparecer las policías muni-
cipales. Otros funcionarios coin-
cidieron en que tal propuesta era 
“absurda”. 

“Es verdaderamente inacepta-
ble pensar en desaparecer la Po-
licía Municipal. Les voy a decir 
una razón de sentido común, la 
policía que tiene mayor arraigo 
y que tiene mayor cercanía con 
la gente local se llama ‘Policía 
Municipal’. Nosotros no somos 
Colombia, somos México, nues-
tro país lo que debe hacer es 
fortalecer la policía local”. 

Con esto, argumentó Héctor 
Murguía, más personas de una 
comunidad tendrían acceso a 
mejor salario y preparación. 

Por su parte Lorena Martínez 
Rodríguez, alcaldesa municipal 
de Aguascalientes y a la par pre-

sidenta de la citada Conferencia 
Nacional de Seguridad Pública, 
comentó que uno de los productos 
del evento será un pliego petitorio 
que tendrá por destino el futuro 
titular del Ejecutivo federal. 

“Vamos a cerrar esta sesión 
de trabajo con un documento 
que haremos llegar en su mo-
mento al presidente electo y al 
equipo de transición para que 
puedan ser incorporados nues-
tros puntos de vista en la defini-
ción de las políticas públicas en 
materia de seguridad”.

El tema de la legalización de 
drogas será abordado en las dis-
cusiones entre ediles, además de 
lo relativo a la depuración de las 
corporaciones y la necesidad de 
recursos para liquidar a quienes 
son despedidos”.  

A esta altura, Adán Soria Ra-
mírez, presidente de Durango, 
manifestó su deseo de pedir que 
se incremente el Subsidio para 
la Seguridad Pública Munici-
pal (Subsemun) y que a él sea 
anexado un mayor número de 
beneficiarios, toda vez que hace 
dos años la Cámara de Diputados 

aprobó la incorporación de más 
municipios pero no engrosó el 
presupuesto. 

Martínez Rodríguez apuntó 
que el órgano de enlace con el 
Consejo Nacional de Seguridad 
Pública celebró su reunión se-
mestral para desarrollar varios 
puntos: el financiero, el norma-
tivo y de profesionalización de 
los cuerpos de policía. 

Uno de los objetivos, dijo, 
es “desmitificar que todas las 
policías municipales son malas, 
desmitificar esta falsedad de que 
son siempre el talón de Aquiles 
de la inseguridad en el país”, en 
función de que “hay experien-
cias verdaderamente exitosas de 
policías municipales que a través 
del trabajo y la disciplina son un 
ejemplo nacional”. 

Asimismo, manifestó descon-
tento con los tiempos en que se 
realizan los controles de con-
fianza, elemento a ajustar.

“Uno de los temas que más 
nos preocupa es precisamente 
el Centro de Control de Con-
fianza… no avanzamos lo sufi-
ciente en los exámenes porque 

hay una insuficiencia en este 
servicio… nos tardan muchísimo 
tiempo para que nos evalúen a 
nuestros policías. Tenemos que 
esperar meses para que nos los 
reciban a ser evaluados, tenemos 
que esperar meses para que nos 
den resultados. Quiere decir que 
hay un cuello de botella que se 
tiene que resolver”.  

El flujo de dinero, refirió, se-
ría otro centro de debate: “no 
olvidemos que por disposición 
de la Constitución General de la 
República, la obligación de los 
gobiernos municipales es materia 
preventiva. Desafortunadamente 
se ha descuidado mucho este 
tema y ese descuido ha propi-
ciado que haya pocos recursos”. 

Enrique Galindo Ceballos, 
secretario ejecutivo adjunto del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, suscribió la prevención 
del delito como “eje central de 
las inversiones” de la administra-
ción federal. 

Apuntó además que se está 
concursando la bolsa de julio, 
pues se prevé que haya munici-
pios que no alcanzarán a cubrir 
los requisitos para recibir nuevas 
ministraciones: “control de con-
fianza, cumplimiento de metas 
intermedias, capturar el Informe 
de Policía Homologado, requi-
sitos administrativos como abrir 
una cuenta específica, es algo 
impredecible”. 

De los 4 mil millones de pe-
sos disponibles para el Subse-
mun, indicó, a la fecha ha sido 
asignado un promedio de mil 
900 millones.

Ayer al mediodía quedó inau-
gurada la asamblea plenaria de 
la Conferencia Nacional de Se-
guridad Pública Municipal en 
Aguascalientes, cuyo objeto será 
vincular a los representantes 
de los cabildos del país con el 
gobierno federal mediante re-
dacción de peticiones, mesas de 
debate, análisis y discusión de 
tópicos como los presupuestos y 
la coordinación entre las distin-
tas corporaciones. 

En el Teatro Morelos, sede 
del acto, Enrique Galindo Ceba-
llos, secretario ejecutivo adjunto 
del Sistema Nacional de Segu-
ridad Pública, llamó a no dejar 
pasar una “preciosa oportunidad 
de debatir”. 

Tras reconocer que en lo rela-
tivo a homologación de condicio-

nes para combatir al crimen “nos 
hemos quedado a medias”, citó a la 
comunicación y al establecimiento 
de estándares mínimos de calidad 
en las policías como fundamentos 

para disminuir el déficit. 
Por su parte, Carlos Lozano 

de la Torre, gobernador del es-
tado, instó a los 64 alcaldes 
asistentes a volcarse en la rea-

lización de estrategias de largo 
plazo, y no en soluciones mo-
mentáneas para los conflictos 
que se presentan en México. 

Señaló a su vez que “la se-

guridad pública no reconoce 
etiquetas políticas”, por lo cual 
los recursos deben ser suminis-
trados conforme a necesidades 
específicas.
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“la seguridad 
pública no 
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etiquetas 
políticas” 



Con el anuncio de la inversión 
de 2 mil millones de dólares para 
la construcción de la segunda 
planta que efectuará Nissan en 
Aguascalientes, se prevé que lle-
gue una cascada de inversiones, 
las cuales traerán “muchos em-
pleos y mucha derrama econó-
mica”, aseguró Carlos Lozano 
de la Torre, quien dijo que habrá 
2 mil 300 millones de dólares 
adicionales para el proyecto de 
Nissan por parte de los provee-
dores de la misma empresa de 
ensamblaje automotriz, por lo 
que estaríamos hablando de un 
total de 4 mil 300 millones de 
dólares invertidos en la entidad 
para dicho sector.

Ante este desarrollo empre-
sarial, el mandatario estatal se-
ñaló que vendrán a consolidar a 
Aguascalientes como un centro 
automotriz, delineando clara-
mente su vocación económica, 
por lo que será un tema trascen-
dental “reorientar la educación 
pública y privada, universitaria y 
técnica”, en nuestro estado para 
atender en buena forma todas 
las posibilidades de empleo que 
ofrecerán estas empresas del sec-
tor automotriz y manufacturero.

“Quisiéramos que todos los 

empleos se quedaran en Aguas-
calientes, que todas las posibili-
dades fueran para jóvenes egre-
sados de Aguascalientes. Si no 
se encontrara en Aguascalientes, 
se van a encontrar en México, 
pero el reto importante es que si 
se vienen estas oportunidades, 

se debe realinear el esquema 
educativo (…) en el sentido de 
poder generar una proveeduría 
de profesionistas en las áreas que 
están demandando estas nuevas 
inversiones”, agregó.

Asimismo, dijo que de las 500 
vacantes establecidas en las nue-

vas carreras que está ofreciendo 
la Universidad Autónoma, prác-
ticamente todas son referentes 
a “mecatrónica, ingeniería in-
dustrial, materiales” (sic) y más 
ingenierías, en las cuales se so-
brepasó la demanda de alumnos 
para ingresar a éstas, justamente 

“porque muchos jóvenes ya ven 
que si se ponen a estudiar (…) 
carreras como éstas, tienen ase-
gurado un futuro”.

A su vez, mencionó que en 
el Parque Industrial de Logís-
tica Automotriz (PILA) se tiene 
contemplada la instalación de 
ocho nuevas grandes empresas 
que ocuparán las 106 hectáreas 
del terreno de dicho parque, ge-
nerando un buen número de em-
pleos. También comentó sobre la 
colocación de las primeras pie-
dras, en días próximos, de pro-
yectos de empresas como Soft-
tek, Flextronics, y otras más en 
municipios como en El Llano.

Sobre el tema de la segunda 
planta de Nissan, Carlos Lo-
zano dijo esperar la comprensión 
del Gobierno Federal para que 

apoye, a través de la SCT, con los 
recursos para la infraestructura 
de dicha planta automotriz. Ade-
más señaló que posiblemente sea 
necesario construir un túnel por 
debajo de la carretera para co-
nectar la nueva planta de Nissan 
con la logística del ferrocarril. 
“Mucha de esta infraestructura 
es para garantizar, no solamente 
a Nissan, sino a toda la seguridad 
del tráfico en las carreteras de 
esta zona, que tendrá un aumento 
en la movilidad de vehículos”, 
refirió el gobernador estatal.

Tal como hizo el lunes pasado 
en la colocación de la primera 
piedra de la segunda planta de 
Nissan, Carlos Lozano de la 
Torre asistió y encabezó la ce-
remonia de la primera piedra de 
la empresa –también japonesa– 
Exedy Dynax en el Parque In-
dustrial de Logística Automotriz 
(PILA), con lo cual dará inicio 
la construcción de su nave in-
dustrial en nuestra entidad.

Lozano de la Torre agrade-
ció profundamente la confianza 
de los directivos de esta em-
presa, en particular a Haruo 
Shimizu, presidente de Exedy 
Dynax, por venir a realizar sus 
inversiones, que ascienden a 80 
millones de dólares, con lo cual 
se generarán 300 empleos en 
una primera etapa.

Indicó que cuando todavía 
era gobernador electo, ésta fue 
la primera empresa con la cual 
tuvo pláticas para invitarla a ins-
talarse en el estado. “Original-
mente el proyecto inicial era (…) 
una inversión un tanto reducida, 
sin embargo les ha ido bien en 
Aguascalientes. Fue de las pri-
meras inversiones (…) de tercera 
generación, [ya que] a Nissan 
le produce Jatco, y ésta [Exedy 
Dynax] complementa a Jatco”, 
agregando que junto con dicha 
empresa “se vienen otras dos que 
son proveedoras de la misma”.

Asimismo, dijo que cuando 
se comenzaron las pláticas con 
Haruo Shimizu para traer la in-
versión a nuestro estado, el tema 
de la segunda planta de Nissan 
en Aguascalientes estaba muy 
lejano todavía, por lo que Exedy 
Dynax “ya tenía olfato de que 
esto se daría y se vino con 
nosotros”, mencionó Lozano, 
argumentando además que, a 
partir de eso se vino una “buena 
suerte de muchas inversiones” 
y se restableció la confianza de 
Japón en Aguascalientes.

Finalmente, el gobernador 
prometió a los inversionistas y 
directivos de la empresa japo-
nesa que el PILA estará con-
cluido a tiempo, con toda la 
infraestructura y servicios que 
necesita para garantizar el buen 
funcionamiento de todas las 
plantas que en él se instalen. 
“En unos meses veremos esto 
con calles, electricidad, agua, 
drenajes y buen número de em-
presas filiales de Nissan”.
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RicaRdo Valdez

RicaRdo Valdez

n Inversión de 80 mdd; se pretende generar 300 empleos en una primera etapa

Colocan primera piedra para la construcción 
de la planta de Exedy Dynax en el PILA
n Primera empresa japonesa en anunciar inversión antes de la segunda planta Nissan 

n Con esto, el estado se consolidará como centro automotriz en el país, asegura CLT

Inversión de 4 mil 300 mdd entre la segunda 
planta de NISSAN y sus proveedoras en el estado
n Necesario reorientar las carreras universitarias para cubrir ofertas laborales del sector

Indicó Lozano que originalmente el proyecto era una inversión reducida, pero aumentó debido a que les ha ido bien 
en Aguascalientes n Foto Roberto Guerra

Carlos Lozano dijo esperar la comprensión del Gobierno Federal para que apoye, a través de la SCT, con los recursos 
para la infraestructura de dicha planta automotriz n Foto Gilberto Barrón

En el PILA se 
tiene contemplada 

la instalación 
de ocho nuevas 

grandes empresas



Los jóvenes integrantes del mo-
vimiento #YoSoy132 hicieron 
público su posicionamiento en 
contra de las autoridades de la 
Policía Estatal, por la forma ar-
bitraria en que fueron detenidos 
el pasado lunes, lo cual ocasionó 
que no se pudieran manifestar 

en la colocación de la primera 
piedra de lo que será la segunda 
planta de Nissan, por lo que 
aprovecharon para manifestarle a 
Rolando Eugenio Hidalgo Eddy 
que, si en el momento se les 
amedrentó, no debe de contar 
con la seguridad de que tienen 
miedo, ni mucho menos de que 
logrará detener su lucha. 

A pesar de la simulación y del 
abuso de autoridad de la que se 
dijeron víctimas los integrantes 
del movimiento #YoSoy132, por 
parte de elementos de la Policía 
Estatal de Aguascalientes, estos 
jóvenes contaron con el valor de 
manifestarle a las autoridades su 
inconformidad. Declararon que 
en inicio la detención se dio so-
lamente con motivo de que no 
portaban un engomado, y que a 
pesar de ser una simple falta ad-
ministrativa, se llevaron deteni-
dos a ocho de los manifestantes. 
Además, se les ocultó en todo 
momento el lugar al que sin nin-
gún sentido se les iba a remitir, 
siendo finalmente llevados ante 
Hidalgo Eddy, quien al igual que 
los agentes, los amedrentó y al fi-
nal terminó burlándose de ellos.   

Las acciones de las que fue-
ron víctimas los integrantes del 
movimiento #YoSoy132 han sido 
analizadas por algunos asesores 
jurídicos, y consisten en violacio-
nes a los artículos 3, 4, 6, 9, 11 y 
14 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, 
es decir, retención ilegal de per-
sonas, privación de la libertad de 
expresión cultural y política, del 
derecho de libre manifestación, 
del derecho de libre tránsito, así 
como la privación de propieda-
des personales. Por esto, estas 
violaciones a sus derechos van a 
ser presentadas ante la Comisión 
Estatal de los Derechos Huma-
nos, así como a la Comisión de 
Honor y Justicia de la Secretaría 
de Seguridad Pública estatal, con 
la intención de que  se tomen car-
tas en el asunto.

Los integrantes de la Comisión 
de Reglamentos y Prácticas Par-
lamentarias aprobaron por una-
nimidad, reformas a los artículos 
143 y 154 del reglamento de la  
Ley Orgánica del Poder Legisla-
tivo para contar con una mayor 
participación de los represen-
tantes de los distintos grupos 
representados en el debate ante 
la tribuna.

De esta forma, cuando uno de 
los diputados presente un posi-
cionamiento, se abrirá a debate 
y podrá haber hasta dos inter-
venciones de cinco minutos cada 
una por grupo parlamentario o 
partido político, lo que no con-
templaba la norma.

Con esta modificación, la cual 
fue presentada por Arturo Gon-
zález Estrada, se elimina una 
de las limitantes principales que 
existían en las sesiones. 

Además se aprobaron por 
unanimidad, cambios a la citada 

legislación, en su artículo 35 y 
en el 104 y 141 del reglamento, 
para que puedan reelegirse los 
integrantes de la Mesa Directiva 
en turno en el siguiente periodo, 
con excepción de quien sea pre-
sidente en turno. 

Se acordaron también agili-
zar los trámites en el Congreso, 
por lo que ahora serán las Co-
misiones las que directamente 
aprobarán la acumulación de 
iniciativas, pues actualmente 
debería ser el Pleno quien deci-
diera hacerlo o no.
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Redacción

OscaR delgadO

Habrá mayor debate desde tribuna del Congreso local
n Comisión de Reglamentos y Prácticas Parlamentarias aprobó reelección de integrantes de la Mesa Directiva

n La manifestación iba a ser contra CLT, por “coordinar” campaña de EPN

#YoSoy132 en Aguascalientes no cederá 
ante la violación de sus derechos humanos Los docentes jubilados corres-

pondientes a la tercera etapa de 
la demanda por pago de 90 días 
de aguinaldo comenzaron a reci-
bir en la Junta de Conciliación y 
Arbitraje los cheques correspon-
dientes a este adeudo que tiene 
el ISSSTE.

Sin embargo, se advierte que 
la cantidad no corresponde a lo 
cuantificado por los demandan-
tes, toda vez que aún se les adeu-
dan 50 días de esta prestación de 
los años 2010 y 2011, “el que se 
les haya comenzado a pagar a 
los compañeros ya es un logro, no 
obstante falta que el ISSSTE cu-
bra la cantidad referente a estos 
dos años, por lo que se recurrirá 
a las instancias correspondientes”, 
dijo Antonio Murillo Adame, se-
cretario general de la Delegación 
D-IV-1 del SNTE.

Añadió que el próximo viernes 
13 de julio concluirá el pago a los 
aproximadamente 140 maestros 
jubilados que integran la tercera 
etapa de la demanda.  

“No hay que olvidar que so-
mos mil 200 profesores jubilados 
y pensionados a quienes se nos 
adeudan 50 días de aguinaldo 
por año desde el 2008”, refirió 
Murillo Adame, lo que se traduce 

que es apenas un 12 por ciento 
de los afectados a quienes esta 
semana se les hará el pago par-
cial por este concepto.

Antonio Murillo informó ade-
más que el pasado lunes 9 de ju-
lio se reunió con Antonio Trinidad 
Cruz, subdelegado de Prestacio-
nes, así como con personal de 
Asuntos Jurídicos y el secretario 
del delegado estatal del ISSSTE, 
a quienes se les entregó un 
escrito con la cuantificación de 
los recursos que se les adeudan 
a los profesores que integran la 
primera y segunda etapa de la 
demanda.

En el mismo documento se 
solicita sean radicados de forma 
inmediata dichos recursos a esta 
entidad con la finalidad de dar 
continuidad al pago a los aproxi-
madamente mil 50 jubilados quie-
nes faltan de recibir su pago, “lo 
anterior en cuanto se incorporen 
de nueva cuenta a sus activida-
des los empleados de la Junta de 
Conciliación y Arbitraje, quienes 
entrarán en periodo vacacional 
de dos semanas a partir del día 
16 del presente mes”, finalizó el 
líder los mentores.

Redacción

Docentes jubilados denuncian que 
el ISSSTE les está cumpliendo “a 

medias” el pago de aguinaldo

“No seremos parte de la simulación, de que aquí no pasa nada y de que 
vivimos en un cuento de hadas” n Fotos Roberto Guerra

Esta acción por parte de las 
autoridades estatales fue tomada 
como una amenaza, “nosotros 
íbamos a manifestarnos en con-
tra del gobernador, por ser el 
coordinador de campaña de 
EPN… no queremos ser parte 
de la apariencia de ser la tierra 
de la gente buena… y de querer 
hacer ver nuestra vida pública 
como cuento de hadas”, afir-

maron los miembros del movi-
miento. Contrariamente a esto, 
aseguraron que se mantendrán 
enérgicos y en contra de las 
tropelías de los gobernantes. Se-
ñalaron que si las autoridades 
estatales se muestran omisas, 
acudirán ante instancias inter-
nacionales de la defensa de los 
derechos humanos a requerir 
apoyo.

Miguel Ángel Juárez y Gilberto Carlos Ornelas, diputados integrantes de la Comisión de Reglamentos y Prácticas 
Parlamentarias n Fotos Roberto Guerra

Se busca que 
exista espacio para 
la confrontación 

de ideas 
entre grupos 

parlamentarios o 
partidos 



anagua, Nicaragua, 3 de julio de 2012. El Parlamento de 
Nicaragua aprueba, con 85 votos a favor y dos abstencio-
nes, la ley que regulará la construcción y administración 
de un canal interoceánico que unirá el Atlántico y Pacífico 
para el tránsito marítimo de barcos de gran tonelaje.

La escena arriba descrita sirve como telón de fondo 
para realizar un análisis histórico, geopolítico, financiero y logístico del 
proyecto encabezado por el presidente Daniel Ortega para construir una 
vía interoceánica en Nicaragua.

Nicaragua, la patria del poeta Rubén Darío, siempre ha provocado la 
secreción de abundante saliva en las fauces del expansionismo yanqui. 
Esto se debe a la zalamera cintura de su extensión, pues su peculiar geo-
grafía facilitaría el estreno de un conducto interoceánico gracias al río San 
Juan, al Gran Lago de Nicaragua y al estrecho istmo de Rivas, de apenas 
24 kilómetros.

En 1848 los Estados Unidos lograron que México, tras la Guerra de 
1847, les cediera la Alta California. Dicho acontecimiento les incitó a 
buscar derechos especiales en Panamá, pues deseaban conectar las costas 
este y oeste de su nación a través de América central. Sin embargo, los 
planes imperiales yanquis se toparon con la presencia británica en Belice, 
la región Mosquito (que comprende la costa caribeña de Nicaragua y 
Honduras), y las islas de la bahía en Honduras.

Tras un periodo de mutuas amenazas militares y negociaciones diplo-
máticas, se firmó el 19 de abril de 1850 el Tratado Clayton-Bulwer, en el 
cual los Estados Unidos y el Reino Unido se comprometían a no “ocupar, 
fortificar, colonizar o ejercer dominio sobre cualquier parte de América 
central”. El pacto en cuestión formalizó la primacía estadounidense en 
Centroamérica.

A pesar de que en 1914 se inau-
guró el canal de Panamá, Nicaragua 
permaneció dentro de la órbita im-
perial estadounidense. No obstante, 
hubo intentos por sacudirse la tutela 
de Washington. El primero estuvo 
a cargo del patriota Augusto César 
Sandino, el “general de hombres 
libres”, y el segundo fue efectuado 
por los sandinistas (estos últimos con apoyo soviético).

Desde un punto de vista geopolítico, la importancia de la zona para los 
planes hegemónicos de Washington fue enunciadaen 1942 por el estratega 
Nicholas J. Spykman, quien afirmó que la superioridad yanqui en el lla-
mado Mediterráneo Americano (El Golfo de México y el Mar Caribe) era 
una condición sine qua non para su status de superpotencia.

La revisión del contenido histórico y geopolítico permite contextua-
lizar la decisión de la dieta nicaragüense de aprobar la Ley de Régimen 
Jurídico del Gran Canal Interoceánico y la creación de la Autoridad ad-
ministrativa. Esta última entidad será la encargada de buscar accionistas 
extranjeros para materializar el proyecto interoceánico, y será controlada 
en un 51 por ciento de las acciones por el gobierno nicaragüense. 

Managua calcula que el canal costará 30 mil millones de dólares. El 
monto de la inversión incluye su construcción, la protección y conserva-
ción del medio ambiente en la zona por donde cruzará la ruta. El dinero 
necesario para la obra podría ser financiado por países como Brasil, 
China, Corea del Sur, Japón y Rusia. Los Estados Unidos, una nación 
endeudada, no figuran en la lista.

Las rutas probables transitarían por el río Escondido, Bluefields, 
Monkey Point y Punta Gorda, en el sur del Caribe, y convergerían en Lago 
de Nicaragua; otro itinerario del canal acuático sería por el río San Juan, 
en la parte sureste de Nicaragua, incluido un tramo de 80 kilómetros en 
el Lago de Nicaragua.

La magna obra tendría capacidad para barcos de 250 mil toneladas, a 
diferencia del Canal de Panamá, que con su ampliación permitirá el paso 
de embarcaciones de sólo 110 mil toneladas. Además, los tiempos de 
espera se reducirían en Nicaragua.

Sin embargo, hay opositores al designio: la derecha nicaragüense acusó 
a Daniel Ortega de gestar un “proyecto faraónico”, el cual le serviría como 
colchón ante una eventual caída de su principal aliado, el presidente de 
Venezuela, Hugo Chávez. Además, el vicecanciller de Costa Rica, Carlos 
Roverssi, acusó que el plan tiene intenciones “geopolíticas”.

El tiempo dirá si la utopía nicaragüense se convertirá en una realidad. 
Finalmente, cabe preguntarse ¿El próximo Gobierno Federal se animará, 
de una vez por todas, a desarrollar el istmo de Tehuantepec?

(*) Colegio Aguascalentense de Estudios Estratégicos Internacionales 
A.C.

Aide-Mémoire.- México es un país donde Franz Kafka sería un escritor 
costumbrista. n

a ética y la estética han de-
jado de formar parte de sus 
atractivos. La credibilidad se 
difumina. La cirugía altera 
las facciones originales de 
sus caras. El botox numé-

rico oculta las imperfecciones de sus 
rostros. Se tropieza por el uso de los 
tacones altos de la manipulación. Los 
dedos torcidos arrastran el lápiz en 
el cuaderno de la decadencia. Suma 
desprestigio. Vive tiempos de crisis. La 
industria está a la baja.

Los cinco emblemáticos encuesta-
dores —muy dados a las vistosas apa-
riciones públicas— cuentan la historia 
en el sentido correcto pero fallan en 
el “diagnóstico” final de la elección 
presidencial 2012: la diferencia entre 
el primer y segundo lugar es mayor a 
la estimada.

Varias muestras se transforman en 
moneda de cambio. Forman parte de 
la propaganda electoral. Ya no son 
aquellos instrumentos concebidos para 
generar certeza en la incipiente demo-
cracia azteca. Ahora navegan entre la 
prostitución de algunas empresas para 
proteger sus intereses y la perversión 
de muchos entrevistados interesados en 
ocultar sus verdaderas intenciones.

Escribo de lo que otros saben y de 
lo que a mí me consta.

Leo Zuckerman publicó el amplio 
ensayo “¿Quién es quién en las encues-
tas?” para darle a cada negocio el valor 
que merece de acuerdo a los resultados 
obtenidos, de entrada cuenta: 

Dos semanas antes de la elección 
de gobernador de Michoacán, Joaquín 
López-Dóriga entrevistó en Radio 
Fórmula al candidato del PRI. Le pre-
guntó qué opinaba de las encuestas del 
Gabinete de Comunicación Estratégica 
(GCE), publicadas en Milenio, que le 
daban la delantera a la candidata 
del PAN, Luisa María Calderón, con 
37% de las preferencias, seguida por 
el priísta Fausto Vallejo con 22% y 
ubicando en tercer lugar a Silvano 
Aureoles, candidato de los partidos de 
izquierda, con 13%.

Vallejo le respondió: “Inicialmente 
me daba a mí ventaja, pero no llegamos 
a ningún acuerdo y obviamente pasó a 
otros momios a favor de la candidata”. 
¿Estaba escuchando bien? ¿El can-
didato del PRI estaba afirmando que 
porque ellos no habían llegado a un 
acuerdo con la casa encuestadora los 
resultados de la encuesta se habían 
volteado a favor de la candidata del 
PAN? Vallejo abundó: “Se acercaron 
conmigo, me enseñaron las encuestas 
que ellos traían: llevábamos 10 o 15 
puntos arriba. No establecimos el con-
tacto. Sé que establecieron contacto 
por otro lado, pero a los pocos días ha-
bían cambiado totalmente la encuesta 
que nos habían mostrado”.

Con la expresión “otro contacto”, ob-
viamente Vallejo se refería a la candidata 
Luisa María Calderón. Según los priístas, 
GCE ahora estaba trabajando para ella.

No tiene nada de malo que un par-
tido contrate a una casa encuestadora. 
El problema es que esta misma firma 
publique su encuesta en un medio y no 
aclare quién está pagando el ejercicio 
demoscópico. Peor aún si el que paga 
es su cliente que aparece arriba en las 
preferencias. Se trata de una falta de 
transparencia por parte de la candi-
data, de la encuestadora y del medio 
de comunicación.

Pero la implicación de Vallejo 
era aún más alarmante: como él no 
había llegado a un arreglo econó-
mico con GCE, los resultados de la 
encuesta habían cambiado a favor de 
La Cocoa Calderón. De tener arriba 
al priísta, las intenciones de voto se 
voltearon a favor de la panista. La 
acusación era gravísima: GCE es-
taba vendiendo los resultados de su 
encuesta al mejor postor. 

Al día siguiente, en el noticiero de 
José Cárdenas en Radio Fórmula, el 
director general de GCE negó que 
su encuesta estuviera “cuchareada” 
(Nexos, marzo 2012).

Finalmente, el priísta ganó la elec-
ción con 35.44% de los votos y la 
panista obtuvo 32.63, según los da-
tos del Instituto Estatal Electoral de 
Michoacán.

Con más Penna que gloria, Consulta 
Mitofsky difundió en El Heraldo de 
Aguascalientes (17/6/12) una encuesta 
levantada en vivienda del 2 al 4 del 
mes pasado en el “Distrito Federal 
III con cabecera en Aguascalientes”, 
donde los candidatos del PRI, en la 
intención de voto, aventajaban amplia-
mente (10% promedio) a sus oponen-
tes del PAN, inclusive aseveraba que 
la preferencia hacia Patricia Muñoz y 
Miguel Romo /Isidoro Armendáriz era 
mayor a la de Peña Nieto en 2%. 

El resultado oficial del Distrito III, 
adverso al tricolor, contradijo las “esti-
maciones”, la “fotografía” fue tomada 
por temblorosa mano que la sacó mo-
vida, el “voto oculto” hizo travesuras, 
los “indefinidos e independientes ses-
garon los datos”, el “diagnóstico” falló 
y las demás “explicaciones” se ofrecen 
para justificar el desacierto muestral y 
la percepción de los acuciosos analis-
tas decretó en aquel momento que las 
cifras fueron manipuladas.

El documento ignoró, además, el 
Código de ética de mi cuate Roy 
Campos en el capítulo de la rentable 
transparencia para enterar al ciudadano 
de quién pagó el trabajo, quién ordenó 
la publicación y quién liquidó la fac-
tura en la empresa editorial. 

Afortunadamente, para la buena sa-
lud de este escribano, la demoscopia 
no forma parte de su Gabinete Médico 
de Especialidades, presume con más 
gloria que Penna. 

Porque alguien tiene que decirlo: en-
cuesta o Walter Mercado, usted decide. n

marigra@infosel.net.mx

Vale al Paraíso
Encuesta o Walter 

Mercado
TakTika

Sueño interoceánico
Soren de VelaSco GalVán

Mario GranadoS roldán

Nicaragua, la patria del 
poeta rubéN darío, siempre 
ha provocado la secrecióN 
de abuNdaNte saliva eN las 

fauces del expaNsioNismo 
yaNqui
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on una participación histórica de más de 50 
millones de votantes, lo que representó un 
63 por ciento de la Lista Nominal y 570 mil 
mexicanos que fungieron como observado-
res, vigilantes y representantes de casillas; 
he de decir que, más allá de la elección pre-

sidencial podemos decir que no todo está perdido.
El proyecto presentado por el Movimiento Progresista 

recibió un apoyo histórico por parte de la ciudadanía 
quien de manera libre se mostró a favor de un cambio 
verdadero para México, así lo constataron millones de 
personas que emitieron su voto, apostando por una mejor 
manera de administrar al país.

Echando un vistazo simple, la coalición de las fuer-
zas progresistas consiguió posiciones importantes, ob-
teniendo 136 escaños en la Cámara Baja, de los cuales 
el PRD tendrá 101 diputados, el PT 19 y el Movimiento 
Ciudadano 16. Por lo que respecta al Senado de la República, la izquierda sumará 28 
representantes entre los 22 de PRD, cuatro del PT y dos de Movimiento Ciudadano.

Sin duda lo anterior vendrá a ser un excelente contrapeso político que servirá de 
mucho para equilibrar la toma de decisiones que supone tendrá el Ejecutivo federal, 
con lo cual se evitará que el PRI vuelva en plenitud a ser el mismo de antes con arre-
batos totalitarios casi imperialistas, tal y como se caracterizaron las administraciones 
tricolores de antaño. 

La falta de mayoría absoluta por parte de un solo partido o coalición generará 
la necesidad de lograr acuerdos y estoy seguro en este caso, al menos por parte del 
bloque de izquierda, estos acuerdos serán con base en el bienestar social y el con-
senso de las mayorías. Ése es el espíritu del proyecto de nación que representan las 
fuerzas progresistas y ésa es la encomienda que llevan los representantes electos en 
ambas cámaras.

Por otro lado, hablábamos de la participación ciudadana, la cual desde la campaña 
mencionamos como primordial y trascendente, con varios movimientos, manifesta-
ciones y representaciones sociales del despertar de conciencias. Hoy la gente pudo 
observar que las cosas no son como las quisieron pintar, dejaron de lado la manipu-
lación y cortaron los hilos del titiritero en muchos y muy valiosos casos. Lástima de 
quienes a cambio de unos cuantos pesos o productos de mala calidad condicionaron 
y entregaron su voto. 

Durante la primavera 2012, los mexicanos libres se apropiaron de la campaña, 
exigieron su derecho a ser escuchados y si bien los grandes emporios tenían todo ma-
quilado para hacerse de la elección, al final tuvieron que sacar recursos por debajo de 
las piedras, incluso para conseguir su objetivo de imposición. Ahora déjenme decirles 
que ellos, que esas empresas, estarán constantemente bajo el escrutinio público y me 

atrevo a decir que en muchos de los casos, así como en la 
política, varios de estas negocios recibirán el bien llamado 
“voto de castigo” puesto que la gente no es tonta, como 
solían creerlo.

Basta observar la caída de las acciones del grupo 
Soriana, el cual ha sido vinculado con la compra de mi-
llones de votos a favor del PRI. Quienes esperaban que 
luego del 1 de julio hubiera días de sosiego y presentación 
con bombo y platillo en los canales estelares de la nueva 
telenovela sexenal, simplemente se equivocaron. 

Miles de personas que recibieron estas tarjetas, denun-
ciaron que estaban siendo entregadas con la condición de 
apoyar al candidato presidencial del PRI-Verde, tarjetas 
de descuento, cuyo valor en conjunto podría ascender a 
los 5 mil millones de pesos. Pero, salvo lo que la gente 
dice ¿cómo es que se puede vincular a las tarjetas Soriana 
con el candidato priísta? Usted obtenga las conclusiones. 

Los contratos se firmaron principalmente con el gobierno del Estado de México, el de 
Nuevo León, Coahuila, Sinaloa, Baja California, Durango y Guerrero. ¿Lo notó? Son 
gobiernos priístas.

Por citar un ejemplo, en el Estado de México, con Eruviel Ávila se firmó un con-
trato para la adjudicación de tarjetas por un valor total de 64 millones 993 mil 400 
pesos. Lo peor empezó cuando en lugar de los mil pesos que les habían prometido a 
las personas, en Soriana con su tarjeta sólo les hicieron válidos cien pesotes, para todo 
el sexenio, o ¿a poco se los van a estar renovando periódicamente? 

Quizá al final el fallo del Instituto y el Tribunal Electoral o cualquier instancia 
utilizada diga que Peña Nieto sea el presidente, quizá aunque se compruebe la compra 
de votos no pase nada, al final todos supimos del fraude en 2006 y aún así tuvimos 
por seis años a Calderón como presidente. Los dueños de México gastaron miles de 
millones para ubicar a Peña Nieto como el próximo mandatario, sin embargo éste 
tendrá que iniciar una nueva campaña, la de limpiar su imagen y demostrar ahora que 
no es lo que la gente piensa de él; tendrá que hacer uso de su capacidad política, si es 
que la tiene.

Tras la elección del 1 de julio, no todo está perdido, créanmelo, existe un equilibrio 
de poderes políticos que forzosamente hará que quienes quieran llevar a cabo modi-
ficaciones, tengan que sustentarlas, consensarlas y someterlas al apoyo general, lo 
cual le resta gran poder de imposición a un gobierno que al parecer llegará a base de 
“billetazos” y no de propuestas. 

Sólo un comentario final a quienes tienen su flamante tarjeta de descuentos, consi-
deren esto: si en un día les cambiaron mil pesos por cien, ¿qué es lo que esperarán los 
próximos años? Les pregunto ¿valió la pena?

 Sígueme @VicPerezAlmanza

Mil pesos que 
se volvieron cien 

para los próximos 
seis años

l año de 1647 marcó en la Nueva 
España el inicio de un largo conflicto 
que desembocó en graves e insospe-
chadas consecuencias. Los involucra-
dos: Juan de Palafox, obispo de Puebla 
y otrora virrey, y miembros de la orden 

de la Compañía de Jesús. Sus profundas discrepancias 
mantenían entre ellos un clima de hostilidad, pues 
las opiniones y actitudes de ambos sugerían desave-
nencias irreconciliables. En una reunión en la que se 
encontraban dirimiendo algunas diferencias, los jesui-
tas comenzaron a cuestionar a Palafox. Ante ello éste 
asumió una actitud intransigente, y considerándose 
atacado, les exigió que le mostraran sus licencias para 
evangelizar, desconociendo la autoridad de los inter-
pelados. Ellos se negaron, y entonces Palafox, en uso 
de su poder eclesiástico y de manera impositiva, les 
prohibió el ejercicio de algunas de sus funciones más 
importantes. Esto desembocó en amagos de amotina-
miento, desfiles irreverentes de alumnos inconformes, 
discursos y escritos agresivos, y chistes hirientes en 
contra de su persona, que lo obligaron a esconderse 
en la hacienda de San José de Chiapa. 

Cien años después, a mediados del siglo XVIII, la 
Ilustración había penetrado con todas sus fuerzas en la 
mentalidad occidental. La razón como valor supremo, 
la difusión del saber y la acérrima crítica a las insti-
tuciones tradicionales abrían el camino para nuevas 
condiciones de vida. Una inédita concepción vital 
reflexiva y anticonformista se convirtió en impulso 
militante de la cultura. Ella impregnó y nutrió a los 
espíritus novohispanos con sentimientos y perspec-
tivas de acciones útiles y engrandecedoras en todos 
los ámbitos de la vida, en oposición a la opresión y 
anquilosamiento del pensamiento oscurantista. En 
este sentido y acorde con su propia ideología, los 
más adecuados exponentes del pensamiento ilustrado 
fueron los jesuitas, quienes incorporaron los valores 
de la modernidad en la mentalidad tradicional con un 
sentido humanista, y lograron fundir –por su extrac-
ción criolla- los méritos de la cultura española con los 
de la indígena. A lo largo de muchos años, los jesuitas 
habían logrado consolidarse como los principales 
difusores de la educación a través de gran cantidad 

de escuelas en las principales ciudades del territorio. 
Entre los maestros jesuitas había hombres de gran ta-
lla como Francisco Javier Clavijero, Rafael Campoy, 
Francisco Javier Alegre y otros, y sus pupilos los 
conformaban los hijos de criollos abiertos a un nuevo 
mundo de posibilidades. 

Sin embargo, en 1767, Carlos III ordenó la inme-
diata expulsión de los jesuitas de la Nueva España 
en un acto despótico y autoritario, que además sen-
tenciaba: “y pues de una vez para lo venidero deben 
saber los súbditos del gran monarca que ocupa el 
trono de España, que nacieron para callar y obedecer 
y no para discurrir ni opinar en los altos asuntos del 
gobierno”. Pero con jesuitas o sin jesuitas, la semilla 
estaba sembrada.

Es curioso observar cómo hace unos pocos días 
revivimos el incidente: uno de los mayores represen-
tantes del autoritarismo y la imposición en México, 
el probable próximo presidente espurio Enrique Peña 
Nieto, enfrentó cuestionamientos de los alumnos de 
un instituto jesuita ante los cuales se mostró como 
todo un déspota –mas no ilustrado- justificando su 
autoridad moral y jurídica ante la represión en Atenco, 
descalificando la legitimidad estudiantil de los inter-
pelados, y escondiéndose en el baño ante los reclamos 
y manifestaciones de rechazo de los jóvenes. 

La educación es un arma insustituible con que 
cuenta el pueblo; por eso a los gobiernos autocrá-
ticos no les interesa brindarla a la sociedad. Le 
temen. Ellos ofrecen sólo educación de baja calidad 
enfocada en criterios mediocres y tendenciosos –no 
humanistas- que muy poco hacen por formar, instruir 
e incentivar al estudiante. El Estado se conforma con 
que las nuevas generaciones se capaciten e ingresen 

al “mercado” laboral para seguir suministrando de 
mano de obra barata a los grandes emporios del sis-
tema capitalista neoliberal. 

La educación en México debe cambiar. No pre-
tendo en absoluto ser proselitista, simplemente estoy 
de acuerdo con el enfoque plural, inquisitivo y so-
cialmente responsable de los jesuitas o de cualquier 
otra asociación, grupo o Estado que lo favorezcan. La 
educación debe interesarse profundamente en buscar 
la transformación de la persona a través de la integra-
ción de todas sus dimensiones (intelectual, afectiva, 
ética, moral) en una continua interacción reflexiva y 
crítica con el contorno social. Además, esta obtención 
de conocimientos y desarrollo de habilidades deben de 
trascender el éxito profesional individual y buscar la 
transformación social y el bien común. 

Las actitudes autoritarias, impositivas, arbitrarias, 
injustas y represoras no son propias de sistemas demo-
cráticos, sino de gobiernos absolutistas y despóticos 
de siglos pasados. Es indignante que el lema “el es-
tado soy yo” sigue teniendo vigencia en una sociedad 
como la nuestra, donde el aparato estatal se confabula 
contra el pueblo para lograr sus propios fines e intere-
ses. Entre muchas otras cosas más, los resultados de 
las pasadas elecciones y lo sucedido a la periodista de 
La Jornada, Sanjuana Martínez, en días previos son 
un insulto y una evidencia más de la prepotencia y 
corrupción de los gobiernos en el país. 

Pero el relato de los jesuitas no termina allí. Las 
semillas de la Ilustración y la educación germinaron 
y dieron frutos en decenas y cientos de hombres que 
fueron influidos por los valores de libertad, igualdad, 
fraternidad, ciencia, derechos, educación, emancipa-
ción. Un sistema político y 300 años de dominación 
cayeron derrumbados por la fuerza de las ideas cuando 
en 1810 un grupo de criollos instruidos o influidos por 
la buena educación como Miguel Hidalgo y Costilla, 
Ignacio López Rayón, José María Liceaga y muchos 
más sirvieron a la justicia con voluntad y fuerza, y con 
discernimiento y conciencia del bien común lograron 
cambiar el curso de la historia. 

P.D. El subcomandante Marcos también recibió 
una formación inicial jesuita. 

marcelapomar@yahoo.com.mx

Lecciones que 
no dejan duda

Marcela PoMar

Vicente Pérez alManza
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A nivel nacional el derecho a disentir de 
los planteamientos establecidos principal-
mente por gobiernos autoritarios, ha pro-
venido de las calles, ya que los políticos 
tradicionales han hecho del disentimiento 
un negocio, ya sea al interno para sus 
propios partidos políticos o en contra del 
gobierno en turno, pues el desacuerdo 
que han mantenido, lo han convertido 
en una moneda de cambio, ya sea en la 
obtención de dinero, en beneficios en 
especie, en cargos públicos o en permisos 
para la explotación de algunos derechos 
o servicios, política que se ha convertido 
en un tradicionalismo desde el término de 
la revolución armada y a partir de que se 
instituye un partido político único y he-
gemónico a nivel nacional, señaló Rubén 
González Morales, abogado y especialista 
en materia electoral.    

Es a partir de los años cincuenta cuando 
comienzan a salir a la luz una serie de 
manifestaciones provenientes de la calle, 
principalmente impulsadas por parte de 
políticos que no eran profesionales, pero 
que contaban con un modo de pensar 
distinto al del grupo hegemónico que se 
mantenía en el poder, asimismo en estos 
años es cuando se comienzan a manifestar 
algunos gremios como el de los ferroca-
rrileros y el de los médicos, “esta fue la 
única ocasión en que los médicos han sa-
lido a manifestarse a las calles en el país”, 
situación por la cual fueron brutalmente 
reprimidos ambos grupos de manifestan-
tes por el gobierno en turno.

Posteriores a estas represiones e ini-
cios de formas de manifestarse a nivel 
nacional, fue el punto de partida para que 
algunos grupos de intelectuales salieran 
a manifestarse, pero de una nueva forma, 
“en lugar de realizar las manifestaciones 

Manifestaciones 
en México: 

estudiantes rompieron 
paradigmas internacionales

Oscar DelgaDO 
  Fotografía Roberto Guerra 

en las grandes urbes, se concentraron en 
las montañas de nuestro país”, entre ellos 
se encuentran Rubén Jaramillo, a quien 
le asesinaron a su familia en el estado 
de Morelos, también Genaro Vázquez 
y Lucio Cabañas, quienes se refugiaron 
en las montañas de Guerrero, siendo, un 
poco antes, los hermanos Gamiz García 
quienes se refugiaron en las de Ciudad 
Madera, Chihuahua, manteniendo siem-
pre la lejanía de las grandes urbes.

Una situación que sorprendió de so-
bremanera a nivel internacional, fue que 
en México no se siguió la dinámica que 
avizoró Carlos Marx, acerca de que las 
manifestaciones provendrían de los in-
telectuales o de los trabajadores, por el 
contrario surgió algo que era impensable, 
ya que fueron los estudiantes quienes to-
maron las calles, “los estudiantes toman 
la calle como la única vía para plantear 
su protesta… y que es la que por décadas 
ha permanecido”, representando notable-
mente entre los jóvenes y los estudiantes 
un símbolo de poder, y la posibilidad de 
enfrentar a quienes lo ostentaban de forma 
legítima, jóvenes que han sido brutal-
mente reprimidos a través de la muerte o 
el encarcelamiento.

En el estado existe una tradición de 
protesta, ya que la gente se organiza y 
manifiesta su protesta, desde las cues-
tiones más elementales, hasta las más 
disímbolas, “los ejemplos son las fechas 
tradicionales como las del 2 de octubre, 
las cuales se han mantenido desde 1989, 
hasta nuestros días”.

Las protestas en contra de las corri-
das de toros datan de finales de los años 
ochenta, las cuales han sido más enfoca-
das a puntos de vista humanitarios, “no 
ha habido una gran cohesión entre las 

 A partir de los años 
cincuenta comienzan 

a salir a la luz una 
serie de manifestaciones 

provenientes de la 
calle 

La gente se organiza y 
manifiesta su protesta, 

desde las cuestiones más 
elementales, hasta las 

más disímbolas
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protestas de hace algunos años, pero el 
germen ha sido en contra de la violencia 
y a favor de la humanidad”, manifestacio-
nes con las que en esencia se ha buscado 
que las personas se comporten como tales, 
en un ambiente de civilidad, pues se ha 
considerado que para la diversión no se 
requiere de que corra la sangre de algún 
otro ser viviente.

En conclusión, las manifestaciones han 
logrado generar repercusiones, las cuales 
son la creación de las organizaciones de la 
sociedad civil y que en la actualidad han 
tomado vigencia por casos como los de al-
gunos feminicidios en el estado, así como 
la poca correspondencia que el gobierno 
tienen en el tema de algunos programas y 
del proveer de algunos satisfactores bási-
cos a la población, los cuales cuenta con 
la obligación de proporcionar. 

En entrevista con la socióloga Aurora 
Terán mencionó que la manifestación, 
finalmente es una forma de protesta que 
pueden desencadenar eventos un poco 
más violentos, pero también es una forma 
de lograr reconocimiento en materia de 
derechos humanos, contextualizó con 
ejemplos como la Revolución Francesa.  
Por otro lado podemos ver casos como la 
lucha por los derechos civiles de la pobla-
ción negra en los Estados Unidos de Amé-
rica que inició como resistencia, dándose 
como ejemplo el que la raza no pudiera 
subirse a los autobuses públicos. 

Cada vez más, el ser humano encuentra 
el raciocinio de que no puede haber dife-
rencias y quiere luchas para una igualdad 
y equidad de parte de todos los integrantes 
de una sociedad, en este tipo de disputas 
se le reconoce a Martin Luther King quien 

luchó por esa igualdad, pero que final-
mente no dejó de haber hechos violentos 
ya que él fue asesinado y a muchos otros 
líderes del movimiento afroamericano sin 
embargo, se les reconoció. El movimiento 
que se suscitó por las mujeres para ejercer 
el voto fue una manifestación que  final-
mente se logró. 

La socióloga Terán comentó que “la 
marcha es genuina para mostrar una in-
conformidad, mostrar una propuesta, ya 
que vemos que tienen hasta códigos en 
donde se dice que se tiene que respetar, 
no reaccionar ante un ataque, es toda 
una logística no es de ‘llego, me planto y 
marcho’, hasta existe el código de cómo 
hay que ir vestido, etcétera. Implica toda 
una movilización y organización donde lo 
interesante es desde las bases, no es desde 
el inicio, entonces la marcha o la mani-
festación hasta llegar al levantamiento, 
va a la par de la historia de la humanidad, 
ahora la vemos más evidente porque en 
gobiernos democráticos se supone que es 
una libertad, la libertad de manifestarte”. 

El 2011 y ahora en el 2012, para 
México será un año muy significativo con 
un punto de quiebre, una coyuntura en 
donde vemos una especie de despertar, 
sobre todo en los jóvenes que están cues-
tionando al sistema. “Tal vez no logren 
ahorita lo que están buscando los estu-
diantes, están logrando muchas cosas pero 
tal vez tenga que ser dentro de seis años 
ya que son a largo plazo, estas llamadas 
revoluciones silenciosas, en lo que tal vez 
lo que inicia una generación lo termina la 
que sigue”, aseguró. 



María del Rayo Escandón Bojórquez, 
directora de la Cámara Nacional de Co-
mercio, Servicios y Turismo (Canaco-
Servitur) Aguascalientes, informó que se 
impartirán cursos para modernizar a pe-
queños y medianos negocios.

Se trata de tres proyectos para sus so-
cios, “y los que no lo son, que se acerquen 
a la cámara para hacerse socios”, agregó.

Explicó que el primero de ellos está 
dirigido a pequeños comerciantes en aba-
rrotes, papelería, dulcería, ferreterías y 
similares. Este proyecto se llama Gana 
Más, con el cual se pretende que le dé 
a ganar al empresario una tecnología de 
punta; además la Canaco va a proveer a 
los afiliados de una computadora, misma 
que dará tecnología a su negocio para que 
tengan un código de barras, control de 
inventarios y que manejen una muy buena 
administración”, dijo. Se trata de un pro-
yecto con apoyos tanto del Gobierno Fe-
deral como de Gobierno del Estado. 

Se explicó que aparte del proyecto, el 
comerciante, además de tener una muy 
buena administración y un muy buen 
control de inventarios, podrá ofrecer otros 
servicios adicionales, como recargas de 
tiempo aire a sus celulares de las diferen-
tes compañías prestadoras del servicio, 
igual que los de telefonía fija, de luz, 
agua, y todos aquellos pagos de servicios 
que reciben las tiendas más grandes.

Indicó la directiva empresarial del co-
mercio organizado que la idea es que los 
empresarios se vean beneficiados con esas 
ventajas, de poder tener en su negocio 
tecnología, inventarios, “modernización 

en el negocio que es lo que muchas veces 
se requiere más”.

Muchos se preguntan por qué las tien-
das departamentales y otros tipo de tien-
das más grandes van creciendo, “preci-
samente por eso, porque llevan una muy 
buena administración, apoyadas en una 
muy buena tecnología”.

El otro proyecto que tiene en puerta 
la Canaco se refiere a las estéticas. Es 
un curso de capacitación sobre cómo dar 
calidad, atención a su servicio, adicio-
nal a todo lo demás. Este proyecto está 
dedicado a toda negociación que esté 
relacionado con el cuidado personal y 
la belleza.

Ese curso de capacitación se llevará a 
cabo los días 23 y 24 de julio. La idea es 
que estas negociaciones crezcan más con 
base en satisfacer al cliente, consentirlo 
y hacerlo sentir muy bien, para que éste 
regrese a solicitar el servicio. No se en-
señará cómo pintar o cortar el pelo, sino 
a proporcionar una calidad adicional al 
servicio, así como llevar a cabo una buena 
administración para el negocio. Son cur-
sos que no tienen costo para los afiliados 
a la Cámara de Comercio de Aguascalien-
tes, explicó.

Por último, Escandón Bojórquez dijo 
que el tercer proyecto “es para admi-
nistrar mejor un negocio. En este caso, 
hasta se les va a regalar una Tablet, pero 
únicamente a las empresas que estén afi-
liadas a la Canaco, debidamente estable-
cidas; que no sean sociedad anónimas, 
sino pequeñas y medianas empresas”. 
Los dos primeros cursos aún tienen es-
pacios para aquellos socios que deseen 
tomarlos, concluyó.

Blanca Rivera Río de Lozano, presidenta 
del DIF Estatal, reconoció que, con el 
apoyo de la Fundación Bienestar de Fi-
lantropía I.B.P., fue posible modernizar 
las instalaciones del Centro Indígena, y 
con ello ofrecer espacios más amplios y 
confortables para las personas que habitan 
el albergue de manera temporal.

Acompañada por Antonio Obregón 
Barrera, presidente del patronato, la ti-
tular del DIF Estatal destacó la participa-
ción económica de la Fundación por más 
de 600 mil pesos. 

Rivera Río de Lozano reconoció a los 
albergados por querer mantener a sus fa-
milias unidas, ya que a diferencia de los 
migrantes, que abandonan a sus hijos para 
ir en busca de mejores oportunidades, los 

indígenas viajan con los hijos y la esposa 
para estar juntos.

Les dijo que el DIF Estatal será su 
aliado, y no sólo encontrarán hospedaje, 
sino también otro tipo de servicios para 
su desarrollo personal, como pláticas y la 
entrega de alimentos.

Antonio Obregón Barrera, presidente 
de la Fundación Bienestar de Filantropía,  

expresó que los integrantes de la funda-
ción están emocionados y agradecidos 
con las obras emprendidas, ya que gracias 
a estos cambios en la infraestructura será 
posible mejorar la calidad de vida de los 
indígenas del albergue.

n Se mantiene como aliado de las familias indígenas

Dignifica DIF Estatal 
el Centro Indígena
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JavieR RodRíguez Lozano   
   

La Cámara de Comercio impartirá cursos 
para la mejor administración de negocios

Con motivo del corte de actividades de 
enero a junio del 2012, la Dirección General 
del Registro Civil elaboró un informe esta-
dístico de todos los actos celebrados ante 
dicha instancia, y arrojó un aumento de 
1.33 por ciento en el número de nacimien-
tos registrados en comparación con el año 
pasado, dando un total de 13 mil 227 actos 
de este tipo, lo que representa un promedio 
diario de 105 a 106 nacimientos registra-
dos, mientras que para las defunciones la 
cifra es de 2 mil 754, entre 22 y 23 diarias, 
señaló Anett Álvarez Ramírez,  directora de 
la referida dependencia.

En lo que va del año, prácticamente to-
dos los registros presentaron cifras ascen-
dentes, ya que comparativamente con este 
mismo periodo pero del año anterior, el re-
gistro de alumbramientos ascendía a 13 mil 
53 contra los 13 mil 227 reportados durante 

enero-junio de 2012 por esta instancia, y en 
el caso de las defunciones, eran 2 mil 638  
las registradas contra las 2 mil 754 de este 
año, señaló la funcionaria. 

Respecto a los matrimonios, se cele-
braron 2 mil 898 ceremonias, lo que generó  
un promedio de 24 diarias por día contra 
los 595 divorcios en el primer semestre del 
año, es decir, alrededor de cinco diarios; 
en este sentido, y comparativamente con el 
año pasado en este mismo periodo, el nú-
mero de matrimonios realizados presentó 
un ligero incremento del 3.32 por ciento, 
esto es 93 más, toda vez que en 2011 se 
efectuaron 2805; en el caso de los recono-
cimientos de hijos, el total de estos trámites 
dio una cifra de 347, de tres a cuatro diarios 
en promedio, número superior a los 315 del 
primer semestre del 2011.  

Redacción 

Ocurre en Aguascalientes un promedio de 
cinco divorcios por día: Anett Álvarez

n Foto DIF estatal

María de la Luz 
Sifuentes Barba

Presidenta del Comité Directivo Estatal 

El Movimiento Antorchista 
Felicita  

al Ing. Carlos Lozano 
de la Torre 

Gobernador del  
Estado de Aguascalientes, 

Por colocado la primera piedra 
de la nueva planta armadora 

automotriz 
NISSAN II

ENHORABUENA
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■ Desviaba fondos a una cuenta bancaria distinta 

Aprehende PGR a funcionario 
del IMSS acusado de peculado

Reporta PGR la incineración de 
más de 70 kilogramos de droga 
incautada en Aguascalientes

En cumplimento con el Programa de 
Destrucción de Narcóticos y lo dis-
puesto en el Artículo 181 del Código 
Federal de Procedimientos Penales en 
Aguascalientes. 

La Procuraduría General de la República 
(PGR), notificó la incineración de 72 kilo-
gramos y 620 gramos de cocaína que fueron 
asegurados en el interior de dos vehículos: 

un autobús de pasajeros y un tracto-camión 
del Servicio Público Federal. 

La quema se realizó en las instala-
ciones de la Delegación de la PGR de la 
entidad, en presencia de autoridades de la 
XIV Zona Militar, de la Policía Federal 
Ministerial; del Ministerio Público Fe-
deral; y, de un representante del Órgano 
Interno de Control de la dependencia, 
quien dio fe del peso y autenticidad de la 
droga incinerada.

La Procuraduría General de la República, 
a través de su Delegación en Aguascalien-
tes, cumplimentó una orden de aprehen-
sión contra un funcionario de la represen-
tación en la entidad del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), por su probable 
responsabilidad en la comisión del delito 
de peculado.

Conforme a un comunicado de prensa, 
el mandamiento judicial fue concedido 
por el juez primero de distrito del estado, 
derivado de una denuncia de hechos del 
Apoderado General para Pleitos y Co-
branzas del Instituto contra el ahora in-
culpado, de quien se reserva su nombre, 
a quien se le acusa de desviar fondos 
asignados al Hospital General de la Zona 
No.1, hacia una cuenta bancaria distinta a 

la correspondiente de la clínica.
Ello motivó a que el Ministerio Público 

de la Federación, dentro de la averigua-
ción previa AP/PGR/AGS/V/370/2009, al 
acreditar el cuerpo del ilícito y la probable 
responsabilidad del hoy detenido, soli-
citara ante el juez primero de distrito en 
el estado la orden de aprehensión por el 
delito de peculado.

Dentro de la causa penal 97/2011, el 
juez libró la orden de aprehensión en con-
tra del inculpado, mandamiento judicial 
que fue cumplido por elementos de la 
Policía Federal Ministerial.  

El detenido quedó interno en el Centro 
de Reinserción Social para Varones, de 
Aguascalientes, a disposición del juez en 
mención quien procederá a dictar el auto 
de término constitucional que conforme a 
derecho proceda.

Redacción 
   

Redacción 
   

La Secretaría de Bienestar y Desarrollo So-
cial reabrió  la bodega que sirve para el res-
guardo de todos sus apoyos sociales, misma 
que permaneció cerrada desde el pasado 30 
de marzo.

Dando fe del acto Moisés Rodríguez 
Santilán, notario público número 28, Ar-
mando Romero Rosales, titular de la Sebi-
deso, mencionó que se reactiva en su tota-
lidad, la operatividad de los programas. Lo 
único que se suspendió fue la entrega de 
apoyos en especie, mientras que la presta-
ción de servicios y la realización de trámi-
tes se llevó a cabo ininterrumpidamente.

En ese sentido, comentó que en los 

próximos días arrancará la entrega de apo-
yos a las cerca de 18 mil personas que 
participaron en la primera etapa 2012 del 
programa de capacitación Súperate.Tam-
bién se reactivará la donación de dotaciones 
alimenticias a las madres educadoras que 
administran las 24 casas de atención infantil 
de la Sebideso.

Además, se encuentra disponible una re-
serva de diversos apoyos para atender cual-
quier situación de contingencia, que pudiera 
derivarse a consecuencia de la temporada 
de lluvias.

Redacción 

Normalizó Sebideso la operación de sus programas sociales 

La Sebideso reabre bodega donde se resguardaban todos los apoyos sociales 
■ Foto Sebideso

La quema de la droga se realizó dentro de las instalaciones de la PGR de la enitdad 
■ Foto PGR

En espera del dictamen del juez primero de distrito del estado 
■ Foto Archivo La Jornada Aguascalientes 

Nuestro más sincero reconocimiento para el

Ing. Carlos Lozano de la Torre
Gobernador Constitucional del Estado de Aguascalientes

Por haber colocado la primera piedra que da arranque a la 
nueva planta automotriz 

NISSAN
La cual representa una acción para el cumplimiento de sus 

compromisos adquiridos con el estado, 
siempre buscando el progreso para todos.

Atentamente 
C. Martin Chávez

Presidente Municipal de Jesús María 
10 de Julio de 2012 
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Al pretender que sean reconocidos los vo-
tos que en la elección de diputado federal 
por el Distrito II fueron emitidos cruzando 
los logotipos del PRI y el PVEM, repre-
sentantes jurídicos del Comité Directivo 
Estatal del PRI presentaron, la tarde de 
este martes, un juicio de inconformidad 
ante las autoridades distritales del IFE en 
esa demarcación.

El documento fue entregado por Fidel 
Arteaga Solorio, representante propieta-
rio del PRI ante el Consejo Distrital II del 
IFE, ante la Secretaría Técnica del mismo 
órgano. A Esperanza Parga Tiscareño co-
rrespondió recibirlo a efecto de darle el 
trámite correspondiente ante las Sala Re-
gional de la Segunda Circunscripción del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) con sede en la ciudad 
de Monterrey.

Como parte fundamental del argumen-
to jurídico esgrimido, se establece en el re-
curso la existencia de un error en el cóm-
puto en virtud de que dos semanas antes 
de que cerrara el periodo de campañas, el 
Instituto Federal Electoral, a través de los 
consejos generales, dieron información a 
la ciudadanía en la cual se marcaba espe-
cíficamente la manera de votar en el caso 
de la coalición PRI-PVEM.

En el caso de estados como Aguasca-
lientes, donde dicha alianza únicamente 

aplicaba para la elección presidencial, ge-
neró una grave desinformación entre los 
electores, provocando que se creyera que 
la coalición PRI-PVEM era general y que 
en tal virtud se debían cruzar ambos logo-
tipos en todas las boletas.

Tras el conteo distrital de la elección a 
diputado federal realizada en días anterio-
res, y mediante la cual se contó cada una 
de las boletas, se detectaron alrededor de 
8 mil votos que encuadrarían en esta con-
fusión generada entre el electorado, razón 
por la cual se pide se tome en cuenta el 
“verdadero sentir del elector” al momento 
de emitir su sufragio y no simplemente se 
tomen como votos nulos.

Una vez concluida la tercera etapa del pro-
ceso electoral federal, Ignacio Ruelas Ol-
vera, delegado del Instituto Federal Elec-
toral (IFE), manifestó que al momento se 
han presentado en los  consejos distritales 
I, II y III sendos juicios de inconformidad 
por parte de la Coalición Movimiento Pro-
gresista,  relativos al resultado del cómpu-
to de la elección presidencial.

Tales recursos serán publicados por 
72 horas en los estrados de dichas ins-
tancias distritales y se turnarán a la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, donde emiti-
rán la resolución observando un plazo 
hasta el 31 de agosto del año en curso, 
según lo establece el Artículo 58 de la 
Ley General de Medios de Impugnación 
en Materia Electoral. 

Ruelas Olvera agregó que el plazo para 
la presentación de recursos de inconformi-
dad vence cuatro días después de la con-

clusión del computo distrital que se reali-
za, por lo cual en el rubro de la elección 
presidencial ya concluyó y se registraron 
las inconformidades ya referidas. 

Asimismo, indicó que al igual que se 
ratificó el compromiso del IFE en cum-
plir lo establecido en el Código Federal 
de Instituciones y Procedimientos Electo-
rales desde el inicio del proceso electoral 
federal 2011-2012, hasta la conclusión 
de la tercera, ahora el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación dará 
solución a los recursos presentados por 
parte de los protagonistas de la contienda 
electoral, que abarcará la cuarta etapa del 
presente proceso.

Agregó, que el Tribunal recibirá los jui-
cios de inconformidad relacionados  a las 
otras a las elecciones de diputados y se-
nadores de acuerdo a lo establecido en la 
Ley General de Medios de Impugnación 
en Materia Electoral, que se traduce en 
confiabilidad y certeza de todos los parti-
cipantes en el proceso electoral.

Redacción Redacción

Presentó el PRI recurso de inconformidad 
por votos nulos en el Distrito II

Sólo tres juicios de inconformidad por el 
cómputo de la elección presidencial: IFE

Se busca que se reconozcan aproximada-
mente 8 mil votos cruzados para los partidos 
PRI-PVEM n Foto PRI

Continúa la manifestación de inconformi-
dades por parte del Movimiento Progresis-
ta, hacia el actuar de algunos personajes 
de la vida pública en México, quienes han 
buscado a toda costa levantar la mano de 
Enrique Peña Nieto como triunfador en el 
presente proceso electoral, pero se están 
adelantando, ya que el proceso electoral 
no ha terminado, pues a fin de cuentas 
quien deliberará el resultado de la situa-
ción sobre el proceso electoral o si ya hay 
un triunfador, es el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, así lo se-
ñaló Oswaldo Rodríguez García, coordi-
nador estatal del Movimiento Progresista.

Con relación al tema local, Rodríguez 
García aseguró que el PRI ha buscado 
desvirtuar el voto de los ciudadanos, ya 
que no se obtuvieron los resultados que 
esperaban, y mencionó que “con esto 
simplemente le están faltando al respeto 
a la conciencia ciudadana”, pues lo que 
debe asumir el PRI en el estado es que 
esta forma en que votaron los aguasca-
lentenses representa un castigo para la 
intervención del Gobierno del Estado en 
la elección, por lo que aseguró que la de-
cisión de los electores no debe ser puesta 
en tela de juicio. 

Con respecto a la impugnación de la 
elección, señaló que al menos en el es-
tado ya se cuenta con las pruebas sufi-
cientes de que existió la compra y coac-

ción del voto, así como de una serie de 
irregularidades. También manifestó que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación deberá actuar de una forma 
imparcial, por lo que espera que como mí-
nimo se anule la elección del pasado 1 de 
julio, ya que las pruebas demuestran que 
no existieron condiciones de equidad en 
este proceso; además dijo que ésta será 
una decisión que calmará los altos niveles 
de agitación e inconformidad que existe 
en la sociedad mexicana.

Oscar DelgaDO

Proceso electoral aún no termina, nadie 
debe levantar la mano de nadie: MC

Patricia Muñoz de León, quien abanderó por 
el PRI la candidatura  federal por el Distrito 
III, manifestó su agradecimiento a quien le 
apoyó y depositó su confianza en ella a tra-
vés de su voto.

Al mismo tiempo externó su felicitación a 
todos aquellos que de forma libre participaron 
en la fiesta democrática vivida en el proceso 
electoral y ejercieron su derecho y decisión. 

La candidata reiteró su compromiso con 
cada una de las personas que escucharon y 
apoyaron el proyecto que encabezó.

Señaló que “si bien es cierto que por fac-
tores de tecnicismo en el conteo de votos se 
anularon muchos de los que los ciudadanos 
emitieron a sus favor”, este proceso consoli-
da su deseo de trabajar arduamente a favor 
de la sociedad con mayor necesidad.

De esta forma, puntualizó: “a toda la ciu-
dadanía que sufragó el domingo 1 de julio, 
les agradezco de antemano por darme su 
confianza y les reitero que soy una mujer te-
naz, de retos y convicciones, que no se deja 

amedrentar por actos de vandalismo en su 
contra y que, desde mi trinchera, seguiré lu-
chando por construir un mejor México”.

“Estoy firmemente convencida, concluyó, 
de que cada uno podemos contribuir con lo 
que esté en nuestras manos, para hacer de 
nuestro país el lugar que todos queremos 
para vivir, vamos a continuar en esa lucha 
diaria, por México, por sus familias, por ti”.

reDacción

Agradece Patricia Muñoz a quienes 
confiaron y respaldaron su candidatura

Oswaldo Rodríguez García, dirigente del Mo-
vimiento Ciudadano confirmó que  Arman-
do López Campa logró ser diputado federal 
plurinominal, por lo que, “para nuestro esta-
do será de vital importancia tener un aliado 
para la gestión de recursos y el resguardo del 

manejo de los mismos, además de que será 
pieza clave para alcanzar las reformas nece-
sarias para poder transformar el país”.

Aseguró que con López Campa al frente 
de los 16 diputados federales de la banca-
da del Movimiento Ciudadano, la izquierda 

representará una de las más importantes 
fuerzas en el Congreso de la Unión, con lo 
que se asegura un actuar justo y consciente 
para tener una legislatura aliada a las nece-
sidades ciudadanas.

El líder del Movimiento Ciudadano local 

enfatizó además que con los 79 diputados fe-
derales del Movimiento Progresista, se tendrá 
una oposición responsable, favoreciendo el 
diálogo y los acuerdos, pero siempre privile-
giando buscar las soluciones ciudadanas.

reDacción

Con López Campa en la Cámara Baja, Aguascalientes tendrá un aliado para el desarrollo: ORG

n Foto Roberto Guerra n Foto Gilberto Barrón



NASCAR

El pasado fin de semana se llevó a cabo la 
séptima fecha NASCAR Toyota Series en 
la Ciudad de México, específicamente en 
el autódromo Hermanos Rodríguez, Hugo 
Oliveras saboreó la bandera a cuadros lue-
go de más de tres años de no obtenerla.

El piloto del auto No. 11 del equipo 
Monster Energy completó las 150 vueltas 
al óvalo capitalino en una hora, 46 minu-
tos con 56.916 segundos. Oliveras ganó su 

primera carrera en Querétaro el ya lejano 
28 de junio de 2009.

El piloto aguascalentense del auto 48 
CI Banco, Rogelio López, máximo gana-
dor de la categoría, culminó la justa de la 
Ciudad de México en el segundo sitio, tras 
una larga persecución sobre su compañero 
de equipo pero tras la caída de la bandera 
final se tuvo que conformar con el segun-
do sitio mientras que Abraham Calderón, 
con el Stock No. 05 de HDI Seguros, fina-
lizó en el tercer lugar.

Los punteros iniciales de la carrera, Ho-
mero Richards y Daniel Suárez, con los 
autos No. 20 de NEXTEL Racing, y 3 del 
equipo TELCEL, respectivamente comple-
tan el Top-5 de la carrera México Fest 200.

Con una disputa muy pareja por los 
primeros lugares de competencia, Patrick 
Goeters (AC Delco No. 03), Irwin Vences 
(Chicks No. 6), José Luis Ramírez (Raye-
re No. 08), Juan Carlos Blum (Oleofinos 
No. 44) y Elliot Van Rankin (Von Haucke 
No 13) completan el top ten.

Con la combinación de resultados, Da-
niel Suárez recupera el liderato general con 
265 puntos con 5 unidades de ventaja sobre 
Homero Richards. En tanto, Jorge Goeters, 
recién desbancado del liderato, cayó al ter-
cero general una vez que finalizó en 22º, y 
cuenta con un total de 257 unidades.

En la categoría preliminar Stock V6 
Oscar Torres se llevo la cuadricula luego 
de completar 61 vueltas en una hora de 
competencia, el segundo lugar corres-
pondió a Javier Campos, en tercero Jorge 
Contereras Sr., el Top-5 lo completan Erik 
Mondragón y Héctor González.

De esta forma la Tabla General continua 
liderada por Oscar Torres, seguido de Javier 
Campos, Santiago Tovar, Héctor González 
Jr., y Erik Mondragón cierra el Top-5, por 
su parte la piloto aguascalentense Gisela 
Ponce se mantiene en la octava posición 
del campeonato.

La próxima fecha será efectuada en 
la ciudad de San Luis Potosí el domingo 
29 de julio.

Nascar Toyota Series y OCESA anun-
cian la sustitución de la carrera Guadala-
jara 200 debido a la falta de condiciones 
apropiadas en el autódromo Bernardo 
Obregón, ya que la prioridad es y será 
siempre buscar la integridad de los pilo-
tos participantes y del público que se da 
cita en el graderío.

De esta forma la doceava fecha al igual 
que la primera se efectuará en la ciudad de 
Monterrey, Nuevo León, los días 29 y 30 de 
septiembre situación, que no altera el calen-
dario en cuanto a fechas de competencia.

No se puede dejar pasar por alto el “cu-
rioso” párrafo en la información emitida 
por Nascar Toyota Series en su sitio web, 
donde a la letra se lee:

“Cabe destacar que el autódromo 
Hermanos Rodríguez lució una entra-
da de más de 20 espectadores en sus 
tres gradas.”

Beisbol

Rieleros viajó a Monterrey para enfren-
tar en serie de tres partidos (martes, 
miércoles y jueves) a los Sultanes y bus-
car treparse al primer lugar de la Zona 
Norte, precisamente en poder de los re-
gios, ya en plena recta final de la tempo-
rada regular y después de concretar esta 
serie solo quedaran cinco (Reynosa, La-
guna, Monclova, México y Saltillo)
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El Gobierno del Estado de Zacatecas 
fijó su postura acerca de las acusaciones 
que realizara el coordinador de campa-
ña del Movimiento Progresista, Ricardo 
Monreal Ávila.

A continuación les dejamos el co-
municado íntegro, donde se hace én-
fasis sobre el caso mencionado.

“En relación a la acusación infunda-
da que esta mañana hizo el señor Andrés 
Manuel López Obrador y su vocero en 
contra de diversos servidores públicos 
del Gobierno de Zacatecas, me permito 
hacer las siguientes precisiones”:

El domingo primero de julio acudie-•	
ron a votar libremente 661 mil 732 

zacatecanos, el 61.95% del listado 
nominal. El 51.20% lo hizo en favor 
de Enrique Peña Nieto.
Resulta ofensivo para la sociedad •	
zacatecana, afirmar que la voluntad 
de uno de cada dos electores en nues-
tro Estado fue comprada con recur-
sos públicos.
Desde 1998, los electores en Zaca-•	
tecas han demostrado su madurez 
política votando indistintamente a 
favor o en contra de los partidos en 
el poder.
En Zacatecas actuamos con respon-•	
sabilidad y apegados a la Ley, quie-
nes argumentan lo contrario, están 
obligados a probar su dicho ante las 
instancias competentes.
El Gobierno del Estado ofrece toda •	
la apertura y disposición a efecto de 
que se investiguen estas infundadas 
acusaciones.

Fresnillo, Zac.- Con una inversión 
mayor a 2 millones 500 mil pesos, la 
Comisión Estatal de Agua Potable y 
Alcantarillado (CEAPA) realiza la Am-
pliación del sistema de alcantarillado 
en la comunidad de México Nuevo, de 
este municipio.

El director de CEAPA, Rafael Gutié-
rrez Martínez, informó que en la obra 
en proceso se instalarán 301 metros li-

neales de tubería de pvc para el emisor y 
486 metros de tubos para el colector.

Además para la red de atarjeas se co-
locarán un total de 5 mil 385 metros li-
neales de tubería de pvc y 176 descargas 
domiciliarias.

A la fecha se cuenta con un avance 
físico general del 25 por ciento, amplia-
ción que al estar en servicio se benefi-
ciarán 498 habitantes de la comunidad, 
explicó el funcionario estatal.

Gutiérrez Martínez mencionó que 
con estos trabajos se atiende una de las 
más intensas solicitudes, de ahí que 
el gobierno de Miguel Alonso Reyes, 
a través de la CEAPA, realice la obra 
que permitirá a los habitantes contar 
con un mejor sistema de alcantarillado 
en este municipio.
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La Jornada Zacatecas

Desde 1998, los electores 
en Zacatecas han 

demostrado su madurez 
política votando 
indistintamente

Con estos trabajos se 
atiende una de las más 

intensas solicitudes. 
Permitirá a los 

habitantes contar con 
un mejor sistema de 

alcantarillado

Gobierno del Estado fija su postura sobre 
las acusaciones de Ricardo Monreal

Inicia CEAPA ampliación del sistema 
de alcantarillado en Fresnillo

Al estar en servicio se beneficiarán 498 habitantes de la comunidad n Foto La Jornada Zacatecas

Miguel Alonso Reyes, gobernador de Zacatecas n Foto La Jornada Zacatecas



Al finalizar el proceso de inscripción para 
las 344 secundarias del estado, Francisco J. 
Chávez Rangel, director general del IEA, in-
formó que se tuvo un registro de 23 mil 371 
estudiantes de nuevo ingreso.

Detalló que del total de estos alumnos, 
92.7 por ciento serán atendidos en las se-
cundarias públicas administradas por el IEA, 
mientras que el 7.2 por ciento asistirán a 
planteles particulares o a los que son atendi-
dos por el Conafe.

Hizo mención que, al concluir la asig-
nación de lugares, el 98 por ciento de los 
alumnos fueron ubicados en la primera 
opción que indicaron en su solicitud, en 
tanto que el resto de los estudiantes fueron 
asignados a otros planteles cercanos a sus 
domicilios, teniendo en cuenta las otras dos 
alternativas que mencionaron al llenar su fi-
cha de preinscripción.

Destacó que se cuenta con los espacios 
suficientes para atender a todos los estudian-
tes desde preescolar hasta secundaria.
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Se tuvo un registro de 
23 mil 371 estudiantes 

de nuevo ingreso: 
Chávez Rangel

El Comité Directivo Estatal
Del

     Partido Revolucionario Institucional

Felicita ampliamente al Gobernador 

Carlos Lozano de la Torre

Por la colocación de la primera Piedra de la
 nueva planta Armadora

Nissan II

Evento al que asistió el presidente de México 
Felipe Calderón Hinojosa

Y altos directivos de esa empresa

Señor gobernador: Una vez más ha demostrado 
su capacidad, experiencia y vocación de servicio, 

que traerán al Estado el Progreso para Todos.

Ing. J. Guadalupe Ortega       Lic. Lucía Armendáriz
Presidente                                Secretaria General 

Concluyó proceso de inscripción 
a la secundarias para este ciclo

El Tecnológico de Monterrey, en conjunto 
con la Universidad de Belgrano de Argen-
tina, participaron en la conferencia en lí-
nea Aladi, Mercosur y Nafta: actualidad y 
perspectiva, la cual transmitió el Campus 
Aguascalientes.

El Tercer Ciclo de Conferencias Inter-
nacionales presentó a Gabriel Cavazos 
Villanueva, director asociado de la Escue-
la de Negocios, Ciencias Sociales y Hu-
manidades del Tecnológico de Monterrey, 
Campus Ciudad de México, y a Agustín 
Colombo Sierra, asesor del Rectorado de 
la Universidad de Tres de Febrero, Asuntos 
Internacionales, subsecretario de Asuntos 
Latinoamericanos y jefe de Gabinete del 

Ministro-Ministerio de Relaciones Exterio-
res de Argentina.

Ambos exponentes señalaron los avan-
ces que se han obtenido en los tratados in-
ternacionales, así como los problemas que 
aún les faltan resolver para lograr acuerdos 
entre los países que se integran a los acuer-
dos comerciales, políticos y ambientales.

Buscar el trato equitativo, aprovechar 
las ventajas regionales y diversificar, son 
algunos de los objetivos que se persiguen 
con los nuevos acuerdos que han surgido, 
así como lograr una mejor resolución de las 
controversias que surgen por las prácticas 
desleales y de inversión.

Redacción

Expertos abordan los retos de los 
tratados internacionales

El 98 por ciento de los alumnos fueron ubica-
dos en la primera opción que indicaron en su 
solicitud n Foto Archivo LJA



No es coincidente el 
acelerado proceso 
de envejecimiento 
de la población con 
el retorno de los 
dinosaurios
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Mario Granados                     6 

Encuesta o Walter Mercado

Vicente Pérez alManza                7

Mil pesos que se
volvieron 100 para los 
próximos 6 Años

Marcela PoMar                       7

Lecciones que no dejan Duda

n DIRECTOR: FRANCISCO M. AGUIRRE ARIAS

soren de Velasco                    6

Sueño Interoceánico

En Voz Alta, espacio televisivo 
de La Jornada Aguascalientes, 
contó con la presencia de Norma 
González (colaboradora del dia-
rio) y Felipe González. Durante la 
emisión el senador de la República 
revivió el tema de la impres-
cindible Reforma Electoral, pues 
durante los comicios pasados las 
casas encuestadoras confirmaron 
su papel de herramienta política 
al inflar sus números a favor de 
un candidato.

También aseveró que de man-
tenerse las cosas como hasta 
ahora, en el futuro el triunfo en 
las urnas estará reservado para 
quien más dinero pueda arrastrar 
a sus actividades proselitistas. 

Tras citar los monederos elec-
trónicos de Monex y Soriana, así 
como la posición definitoria de 
los medios de información ma-
nifestó, en el marco de la virtual 
llegada de Enrique Peña Nieto a 
la Presidencia, que éste llegará 
“a robar, a reponerse de lo que 
quedó a deber”.

Manejó entonces la importan-
cia de establecer candidaturas in-
dependientes de partidos políticos, 
pues con este mecanismo la ciuda-
danía se apodera de los procesos. 

Toda vez que el presentador 
Edilberto Aldán expuso un co-
municado de la Organización de 
los Estados Americanos, mismo 
que señala al Instituto Federal 
Electoral como órgano “confia-
ble”, el panista apeló a su capa-
cidad de duda y cuestionó si el 

pueblo mexicano compartiría tal 
punto de vista. 

Por su parte, Norma González 
señaló que Andrés Manuel López 
Obrador conservará capital político 
en pos de permanecer en la escena 
nacional y desarrollarse como con-
trapeso de un régimen priísta que 
no logró constituirse como mayo-
ría en la Cámara de Diputados.

Al opinar que Acción Nacional 
pasó a tercera fuerza debido a 
que Felipe Calderón no supo 
cultivar nuevos liderazgos, anotó 
que el mayor deseo del tabas-
queño es limpiar la elección para 
que esta quede como “herencia” 
para las generaciones venideras, 
pues el referente del primero de 
julio es, precisamente, la compra 
y la coacción del sufragio.  

“Andrés nunca ha dicho que 
ganó”. 

Del mismo modo la colum-
nista declaró que la compra del 
voto es un elemento incrustado a 
fondo en los procesos democráti-
cos de México.  

En términos de la localidad 
apuntó que el tricolor, ni con el 
aparato de gobierno, la publi-
cidad, la prensa y los recursos 
económicos de su lado consiguió 
el carro completo.

A esta altura puso sobre la 
mesa la existencia de un voto de 
castigo derivado de la ineficien-

cia de la administración estatal, 
y consideró que dicho partido 
requiere practicar un ejercicio 
de autocrítica, pues no puede 
pensar que todos querían votar 
por él y que el impedimento 
del triunfo fueron las equivoca-
ciones ciudadanas a la hora de 
marcar las boletas.

Sobre el particular, Felipe 
González comentó que los can-
didatos del PAN al Congreso de 
la Unión salieron beneficiados 
de las rispideces entre el lore-
nismo y el lozanismo. 

Advirtió que para el PRI re-
sultó contraproducente dar pie 

a procesos de baja intensidad 
democrática, pues no permitió 
que sus perfiles participaran 
en debates. 

 No dejó “que se asomaran a 
que les pegara el sol”. 

En este sentido manifestó que 
Martín Orozco Sandoval, futuro 
senador por Aguascalientes, 
“lleva un buen hándicap” pues 
la población lo ve como un 
perseguido político de Carlos 
Lozano, con quien perdiera la 
actual gubernatura.  

En otro renglón, Norma 
González señaló que la iz-
quierda, sumida en luchas intes-

tinas, no ha sabido crear proyec-
tos de gobierno que convenzan 
al ciudadano aguascalentense.     

Asimismo, el legislador fe-
deral dijo que México presen-
ció “la última campanada” de 
López Obrador. No obstante 
posicionó a Marcelo Ebrard y 
a Miguel Ángel Mancera en la 
primera línea de las elecciones 
de 2018. 

Por último, hizo una breve 
crítica al movimiento #YoSoy 
132. El peor error del grupo, 
sentenció, es postularse en con-
tra de Peña Nieto sin emitir 
propuestas concretas a cambio.  

Carlos a. lópez Peña Nieto llegará a la Presidencia a “reponer” 
todo lo que le prestaron para hacer su campaña

México, DF. Integrantes del Frente Nacional contra la Imposición, protestan frente al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, quienes exigen se anule la elección presiden-
cial del 1 de julio. n Foto Xinhua

contra la iMPosición

México, DF. Personal de la Secretaría de Marina aseguró ayer más de 3 toneladas 800 ki-
logramos de mariguana, a bordo de dos embarcaciones menores, en inmediaciones de Isla 
Huivulai, en el Mar de Cortés. n Foto La Jornada

aseGuran casi 4 toneladas de MariGuana

La Ley Electoral tolera el triunfo de quien tenga más dinero a la mano: Felipe González n Foto Gerardo González
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